
Association des amis et anciens élèves 
du Lycée Denis-de-Rougemont

Rue Breguet 3 – Case postale 1 – 2002 Neuchâtel 

Neuchâtel, 10 juin 2025

Procès-verbal de l’assemblée générale

Mercredi 14 mai 2025, à 17h00
au Lycée Denis-de-Rougemont,   Aula du Nouveau Bâtiment  

Ordre du jour 

1. Procès-verbal de l’assemblée générale 2024 

2. Communications

3. Rapport du président de l'ALDDR

4. Rapports

a) de la trésorière  

b) des vérificateurs de comptes

c) adoption des comptes 2024 et décharge au comité

5. Programme d'activité et budget 2025

6. Fixation de la cotisation

7. Nominations

8. Rapport du président de la fondation: activités 2023-2024 et comptes 2024

9. Information sur la vie du Lycée Denis-de-Rougemont (direction)

10. Divers et date de la prochaine assemblée générale

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Accueil
Présents (28): Yvan Amey, Natacha Aubert, Christian Berger, Rachel Bouille, Jacques Bouvier, Stephan Bucher,
Jacqueline et Gérard Capitaine, Yves Delamadeleine, Daniel Evard,  Michel Favez, Christiane et Roland Grossen,
Corinne Suter Gubeli,  Caroline Gueissaz, Christiane Guelpa, Christine Haller, Pascal Helle, Jean-Pierre Jelmini,
Robert Michel, Jean-Daniel Rosselet, François Sigrist, Astrid Steinemann, Pierre-André Steiner, Simon Stoeckli,
Philippe Terrier, Heidi Kuser Tissot, Bernard Walder.

Excusés : 37   

Le président accueille les membres à la séance de l’assemblée générale ordinaire de l’association.
Il remercie la direction du lycée de son accueil, de la mise à disposition de l’aula et pour l’apéritif qui sera servi en
fin de manifestation.

Le président accueille particulièrement Madame Caroline Gueissaz, nouvelle trésorière de l’association, qui n’avait
pas pu être présente lors de la dernière assemblée en 2024.

A l’issue de l’assemblée, M. Jean Studer, président de l’Association «La Chaux-de-Fonds, capitale culturelle 2027»,
présentera cet important projet. 

Avant de commencer, est évoquée la disparition de plusieurs membres de l’association: Jean-Jacques Clémençon,
Laurent De Weck, Pierre Favre et Eric Vaucher. Nous pensons à eux et leur famille.

1. Procès-verbal de l’assemblée générale 2024 
Le procès-verbal est accepté à l’unanimité, avec remerciements à son auteur.
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2. Communications
Le président rappelle le matériel de communication à disposition : un dépliant, un bulletin d’inscription, une clé
USB. Il encourage chaque membre à trouver au moins un nouveau membre pour 2026.

3. Rapport du président de l'ALDDR
«Le comité de notre association, essentiel à l’organisation de nos activités, s’est réuni le 2 septembre 2024, juste
après la conférence donnée aux lycéennes et lycéens par le Professeur Patrick Thalmann, puis le 6 mars de cette
année.
Au niveau des activités offertes aux membres, nous avons organisé une visite originale au Château de Colombier,
visite guidée par l’association des Amis du Château.  Monsieur André Duvillard,  président, et Monsieur Derck
Engelberts, historien, membre de l’ALDDR, ont offert un programme expérimental – c’était la première fois qu’un
public pénétrait à nouveau «officiellement» dans ces murs. La visite a commencé par celle de la salle du Rütli,
garnie de peintures de Charles L’Eplattenier, artiste neuchâtelois, premier président de l’association des amis du
Château, peintures qui racontent l’Histoire suisse, avec un grand «H». Derck Engelberts a alors commenté tout ce
qui s’offrait aux yeux des visiteurs, sous une perspective historique.
Ensuite,  M.  Duvillard  nous a  emmené dans un sous-sol  du Château où un mur de l’époque romaine a été
restauré. Nous avons alors pu redécouvrir les origines du château et sa villa romaine.
La visite s’est terminée dans la salle appelée «La Gloriette», qui présente l’armée suisse et ses équipements au
cours de son histoire. Tout cela fut ponctué d’un apéritif et d’un excellent repas à la Taverne du Château.

Toute l’année de notre association s’est ainsi passée dans un climat convivial, bien entretenu par un comité
formidable que je tiens à remercier ici !»

4. Rapports
 a) de la trésorière  
Caroline Gueissaz présente  des comptes  positifs  avec un excédent  de recettes  de chf  2’332.20.  C.  Gueissaz
évoque la politique de rappel de cotisations qui contribue à ce résultat positif. Le bilan au 31 décembre 2024 est
de chf 15’208.99.

b) des vérificateurs de comptes
Deux  nouveaux  vérificateurs  succèdent  à  Josée  Raemy,  excusée  aujourd’hui,  et  Daniel  Evard,  présent,  soit
Christiane Guelpa, et Bernard Walder, qui sont remerciés d’avoir repris la charge.
Mme Christiane Guelpa lit le rapport des vérificateurs qui conclut à la proposition d’adoption des comptes 2024.

c) adoption des comptes 2024 et décharge au comité
A l’unanimité, l’assemblée accepte les comptes 2024 et donne décharge à la trésorière et au comité.

5. Programme d'activité et budget 2025
Concernant le programme 2025, pour l’instant, aucune visite n’est encore prévue et les propositions sont les
bienvenues.
Une suggestion est cependant arrivée récemment : la visite d  u salon   mauresque à Neuchâtel  .
A signaler cette année impaire, l’organisation du t  ra  ditionnel souper raclette   offert aux anciens enseignants du
lycée ; ce repas aura lieu le 23 octobre prochain.

Conférence  des  lycéens :  lundi  8  septembre  2025 ;  conférencier :  Patrick  Clastres ;  le  thème :  les  jeux
olympiques (histoire, organisation, importance économique, politique, etc.)

Budget :Caroline Gueissaz présente le budget 2025 qui  reste dans la lignée de l’année 2024, avec un léger
bénéfice. L’assemblée n’a pas à se prononcer sur le budget; elle en prend acte sans remarques.

6. Fixation de la cotisation
Le comité propose le statut quo.
L’assemblée accepte le statu quo du montant des cotisations pour 2025.

7. Nominations
Les mandats au sein du comité de l’association et du conseil de fondation sont de trois ans renouvelables.
Cette année, la situation est la suivante : en procédant par ordre alphabétique :
Démissions     :  Natacha Aubert  (elle est  présente  et  elle est  beaucoup remerciée de son engagement),  Flavio
Principi.
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Sont  d’accord  de  continuer  pour  un  nouveau  mandat :  Christian  Berger  (mandat  présidentiel),  Antoine  de
Montmollin, Christine Haller, François Sigrist.

Admis  si  ons     : le comité propose Evelyne Berger (excusée) Rachel Bouille (présente), Jacques Bouvier (présent).
Ces trois personnes sont très attachées au lycée et à notre association.

Décision : l’assemblée accepte la nouvelle composition du comité.

8. Rapport du président de la fondation: activités 2023-2024 et comptes 2024
Monsieur Simon Stoeckli, président du Conseil de Fondation, expose la situation 2023-2024 de la Fondation. Le
conseil s’est réuni  au cours de deux séances. S. Stoeckli évoque notamment la contribution de la fondation au
Year Book du lycée et l’opération Vin de la Maison carrée.
La situation financière de la fondation est saine.

9. Information sur la vie du Lycée Denis-de-Rougemont (direction)
Yvan Amey, directeur :
R  entrée prochaine   : les inscriptions sont en légère baisse : 13 classes seront ouvertes (au lieu de 15).
Il y aura donc 36 classes (au lieu de 39); cette baisse sera à étudier : il ne faudrait pas que cela soit le début
d’une tendance (emploi!).

Options spécifiques     choisies  : 50 % BICH, 25 % PYAM

N  ouveau   B  âtiment   : planification des travaux : le chantier débute le 30 juin 2025.
Deux ans de travaux sont prévus (inauguration automne 2027).
Lors de la première phase des travaux,  l’aile Est  sera  assainie ;  le bâtiment est  classé.  Il  s’agit donc d’une
restauration et non d’une révolution architecturale. Il y aura une amélioration du bilan énergétique global.

Stephan Bucher évoque la vie du lycée :
• les «ficelles du budget» et la prévention de l’endettement ;

• pour la première fois, des cours de premiers secours pour tous les élèves de 1ère année de
lycée, (des défibrillateur ont été installés dans les deux bâtiments), 

• la semaine d’action contre le racisme (l’oeuvre d’élève a été retenue pour l’affiche) : des conférences ont

été organisée en collaboration avec la SACR. C. Mukuna, parrain de la 30ème édition et  ancien élève du
LDdR a donné une conférence pour la volée des 2èmes années à l’aula des Jeunes Rives ;

• un  autre  accent  a  été  mis  sur  la  sensibilisation aux  questions  environnementales comme
la mobilité douce  (Défi-Vélo), l’alimentation responsable (Vege’table) ou l’impact des gestes
du quotidien  sur  le  climat  (Klimaworkshop).  Certaines  actions  ont  été  sponsorisés  par  le
budget du plan climat du canton de Neuchâtel.

Culture :
• des concerts au Temple du Bas, les 1er et 2 avril 2025, dans des salles combles, sous le thème

de « Quel Cinéma » ;
• au théâtre «Tais-toi» : la pièce jouée par les élèves, «Le Mariage de Figaro», sous la direction de

Madeleine Cognard, couronnée de succès ; 

A  relever  l’existence  d’une  «équipe  de  journalistes»  au  sein  du  lycée :  journal  «L’  Expressif»   :  des  élèves
engagés ;

Echanges   de classes   :
- Esslingen : les élèves allemands sont actuellement à Neuchâtel ;
- Bilbao ;
- Lexington : un projet thématique en collaboration avec le lycée Jean-Piaget, est relancé pour
2025-2026.
 
Echanges individuels d’élèves
Ces échanges,  de durée  variables  sont proposés  par  move@ne,  la  plateforme cantonale  pour  les  échanges
(Echange  et  mobilité  -  République  et  canton  de  Neuchâtel).  En  dehors  des  propositions  avec
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l’Allemagne et la Suisse allemande, de nouvelles destinations avec l’Italie sont en train de se mettre
en place. Ces programmes ont plus de peine à mobiliser les élèves.

Sport

En septembre, il y a eu la 2ème édition du tournoi LJP-LDDR (élèves de 2ème année). Le LDdR avait gagné la

première édition mais il a perdu la 2ème. Belle rivalité amicale entre les deux lycées.

Le camp de ski pour les élèves en 1ère année a eu beaucoup de succès. Il y a très peu d’élèves qui ne s’inscrivent
pas pour le camp de ski.

Durant toute l’année, plusieurs tournois inter collèges s’organisent en basketball, volleyball ou football.

S. Bucher encourage à visiter le site du lycée www.lddr.ch (actualités) pour obtenir toutes ces informations et
bien plus. Certaines informations sont également relayées par LinkedIn et Instagram (comptes du lycée).

10. Divers et date de la prochaine assemblée générale
Simon Stoeckli signale la volée du «bacc» 1995 avec Yvan Amey, Anne-Laure Cordey et lui-même.

Prochaine AG : mercredi 20 mai 2026, à 17 heures.

Christian Berger
Président de l’ALDDR

Présentation de Jean Studer

Rôle de Daniel Rosselat qui était le responsable des évènements sur les arteplages de l’Expo02 : il a imaginé
trouver un rythme pour des grands évènements culturels. Il s’est alors inspiré du concept de capitale européenne
de la culture.
Le succès ne se déroule pas l’année de la réalisation mais sur les retombées les années suivantes en terme
d’évènement, de dynamique culturelle, etc.

Identité culturelle symbolisant une montre adoptée.

Thème : «Faire Chaux-de-Fonds»: rester autour de la table après le repas, sans aller au salon (qui n’existait pas
dans les appartements des ouvriers de l’époque).

Chaque semaine de l’année 2027, il se passera quelque chose dans le cadre de ce concept de capitale culturelle.

12 programmes thématiques : un appel d’offre a été lancé (une centaine de dossiers reçus).

Objectifs :
500’000 personnes viennent actuellement à La Chaux-de-Fonds, durant une année. Le but est de passer à un
million de visiteurs en 2027.

Le budget : 40 MCHF
Financement : fonds spécifiques :
2.5 MCHF Ville
2.5 MCHF Canton
2 MCHF Confédération
2.5 MCHF Loro
5.4 MCHF par trois sponsors
Avec d’autres sponsors, 15 MCHF sont couverts ; il faut encore trouvé MCHF 3.5 de fonds spécifiques.
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